

Vanguardia Popular esta con las Garantías Electorales

Debidamente autorizada por el Buró Político del Partido, nuestro Secretario General, compañero Manuel Mora, participó en las negociaciones que dieron por resultado un entendimiento entre nuestro Partido y los Partidos Republicano Nacional y Democrata sobre garantías electorales. El significado mismo del entendimiento pueden deducirlo nuestros camaradas de la carta dirigida por los tres Partidos al señor Presidente de la República dándole cuenta de lo convenido. El texto completo de esa carta se publica en esta misma edición. Lo que en ella se dice, es exactamente lo que se convino. Ni una palabra más ni una palabra menos.

Algunos camaradas han externado censuras contra la dirección del Partido por haber ésta aceptado conversaciones con personeros de las fuerzas más reaccionarias de este país. A esos camaradas debemos explicarles, que al aceptar conversaciones con esos caballeros, la Dirección tuvo tres propósitos: el primero demostrar a los sectores sensatos del país que VANGUARDIA POPULAR quiere que haya paz en la República y que para conseguirla es capaz de hacer a un lado pasiones subterráneas y vanidades de grupo; el segundo, demostrar a base de realidades que VANGUARDIA POPULAR está lealmente empeñado en que el sufragio se depure en nuestro país y en que las próximas elecciones presidenciales sean limpias; y el tercero, poner en evidencia toda la falacia que hay en la campaña sobre "garantías electorales" que han venido llevando a cabo todos los Ulates de la oposición costarricense. Creemos que los tres propósitos se han logrado plenamente.

Cuando el señor Vargas Coto hizo un llamamiento a nuestro patriotismo a fin de que contribuyéramos a alejar la posibilidad de una guerra civil en Costa Rica, nosotros le dijimos categóricamente, que estábamos dispuestos a dar el contingente que se nos pidiera para ese fin. Se nos pidió que entráramos en conversaciones con nuestros más encarnizados adversarios, los señores del Partido Democrata, y lo hicimos. Se nos pidió que firmáramos un documento pidiéndole al Presidente de la República garantías electorales para nuestros adversarios y también lo hicimos. Se nos pidió que diéramos los primeros pasos efectivos para convertir en hechos tangibles las garantías ofrecidas y no tuvimos inconveniente en propiciar en la Cámara la promulgación, con dispensa de trámites, de dos leyes trascendentales: la que financia la ejecución del Código Elec-

NUESTRO PARTIDO HA DEMOSTRADO, QUE QUIERE LA PAZ DE LA REPUBLICA. QUE ESTA DISPUESTO A CONTRIBUIR PARA QUE HAYA ELECCIONES REALMENTE LIBRES, Y QUE LOS ULATES DE LA OPOSICION NO SON MAS QUE FUSADOS DE FARISEOS

EXPLICAMOS AL PUEBLO POR QUE FIRMAMOS EL CONVENIO CON LOS PARTIDOS REPUBLICANO NACIONAL Y DEMOCRATA

toral y la que autoriza al Poder Ejecutivo a integrar desde ahora el Tribunal Supremo Electoral. Pero aquí no termina todo: estamos absolutamente dispuestos a cooperar en cualquiera otra actividad necesaria para borrar las dudas que todavía puedan abrigar los suspicaces sobre la sinceridad y lealtad con que nosotros hemos pronunciado, consecuentes con nuestro programa, en favor de unas elecciones legales y puras.

Frente a esa actitud nuestra, que no sólo es reflejo de nuestros propósitos y de nuestro espíritu cívico, sino especialmente de la conciencia que tenemos de nuestra fuerza, resalta la actuación mezquina y tortuosa de don Otilio Ulate y de sus aliados los glosorillas. Esas gentes, sin el mayor recato, se han dado a la tarea de romper el entendimiento patriótico de los Partidos mediante toda clase de publicaciones y de intrigas infames. Ulate dice que el Partido Democrata no debió tratar con los "caldero-comunistas". Pero él había hecho poderío por entenderse con el Presidente Picado que es el Presidente hecho

por los "caldero-comunistas." No es sincero Ulate. No son sinceros sus corifeos. Lo que éstas gentes quieren es mantener la zozobra en el país. Lo que ellos anhelan es que se restablezca la tranquilidad para que los graves problemas económicos que confronta el pueblo no puedan resolverse. Ellos no quieren garantías electorales. Ellos saben que son muy débiles para dar una batalla con éxito en un ambiente de libertad. Ellos prefieren poder seguir disponiendo del argumento de "la imposición oficial" y de "los futuros atropellos al sufragio". No son más que unos fariseos. El pueblo está viéndolo con toda claridad. La maniobra sucia y antipatriótica de esas gentes es posible que de al traste con el convenio de los tres Partidos de mayoría. Pero si eso ocurre ya hay elementos de juicio suficientes para que el pueblo diga quién es el responsable de lo que pueda ocurrir en el porvenir.

En último término, debemos hacer una aclaración a nuestros camaradas, acerca de las razones que inspiran nuestro em-

peño en dar desde ahora la seguridad de un proceso electoral puro.

En primer lugar, nuestro Partido tiene que ser consecuente con la tesis que ha sustentado toda la vida sobre pureza electoral. Precisamente una de las razones que tuvo el Partido para ir a la alianza con el Republicano Nacional, fué su convicción de que sólo adquiriendo influencias en el Gobierno mediante una alianza electoral podría arrancar a la oligarquía y a la argolla de chanchulleros las garantías que el pueblo siempre ha reclamado y que a los ricachones nunca habían interesado por la simple razón de que la garantía de ellos está en el dinero que les permite restituir al pueblo mediante el cohecho. Hicimos la alianza con el señor Picado. Dimos la pata con todas nuestras fuerzas. Contribuímos a que se ganaran las elecciones. Exigimos un Código Electoral moderno. Conseguimos que se diera ese Código. Ahora trabajamos para que se aplique. La lucha ha sido muy dura. Muchos tragos amargos hemos tenido necesidad de bajar. Pero ya estamos a punto de realizar nuestros anhelos que son los anhelos de la clase trabajadora. Tendremos garantías electorales.

Pero tenemos dos razones más para considerar bueno el arreglo de los tres Partidos.

Si el país se tranquiliza y desaparecen los peligros de la guerra civil, nuestro Partido estará más capacitado para ejercer su derecho de crítica frente al Gobierno; para denunciar las muchas irregularidades que existen, para desarrollar una poderosa acción de masas capaz de obligar al Gobierno a rectificar muy graves errores. En otras palabras, recobramos una libertad de acción de que ahora no disponemos ampliamente, porque no queremos hacerle el juego a la más negra reacción que espera agazapada una oportunidad para tumbar el actual Gobierno e instaurar una satrapía derechista y antidemocrática, enemiga del movimiento obrero y de sus conquistas.

De otra parte, si el Gobierno y los dirigentes del Republicano Nacional adquieren la certidumbre de que las elecciones deben ganarse mediante la simpatía del pueblo, pensarán desde ahora más seriamente en la necesidad de cumplir el programa del BLOQUE DE LA VICTORIA. Construirán casas, repartirán tierras, fomentarán la producción, abaratarán la vida, etc. En resumen que las garantías electorales serán para nosotros, Partido de la clase trabajadora, garantía de ejecución del programa que en nuestro criterio envuelve un plan de progreso económico y cultural de nuestro país.

CONVENIO DE LOS TRES PARTIDOS

San José, Agosto 5 de 1916.

Señor Licenciado don Teodoro Picado, Presidente de la República.

S. D.

Señor Presidente:

Los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular, convencidos de que la situación general del país es grave y de que esa gravedad sólo puede salvarse mediante la cooperación de todos los costarricenses de buena voluntad han estado de acuerdo en coadyuvar con las fuerzas de oposición en el desarrollo de un plan que restaure en la república la calma de que está tan necesitada, plan que ha llegado a concretarse así:

PRIMERO: Atendiendo a que existen suspicacias en determinados sectores ciudadanos referentes a la posibilidad de que el Gobierno cumpla las promesas de libertad electoral que ha formulado, estamos de acuerdo en que el señor Presidente de la República debe convenir con los Partidos Políticos en determinadas medidas que sin mengua de los atributos de su investidura, sean capaces de borrar esas suspicacias.

SEGUNDO: Por nuestra parte, hemos dispuesto hacer uso de todos los recursos de que disponemos para conseguir los siguientes objetivos: a) que el Tribunal Electoral Nacional sea integrado inmediatamente con ciudadanos que por su no beligerancia política sean de la aceptación de todos los Partidos; b) que se financie la ejecución del Código Electoral, especialmente en cuanto a la ejecución y reparto de cédulas de identidad con foto-

grafías, las cuales necesariamente deberán ser usadas en las próximas elecciones presidenciales; c) que el Código Electoral no pueda ser modificado antes de las elecciones presidenciales si no es por común acuerdo de los Partidos.

El Partido Democrata, por su parte, conforme con las ideas antes expresadas, y en cumplimiento de su deber que es a la vez interpretación de un vivo anhelo nacional, ha presentado al señor Presidente de la República, por separado, un memorandum que contiene un conjunto de garantías mínimas que juzga indispensables para iniciar la depuración del sufragio.

La ejecución de lo expuesto no implica en forma alguna, pacto convenio o transacción política entre los Partidos, los que conservan su completa autonomía y libertad para formular sus programas y sustentar candidaturas propias; pero garantizada, por este medio, la libertad electoral en forma efectiva se reconoce que existe un interés común en asegurar la paz y la vida de las instituciones nacionales: en depurar las campañas políticas (prensa, radio, etc.), llevándolas a planos de mayor altura; en sustituir al país de la crisis económica que confronta y en defender, en todos los momentos los intereses supremos de la soberanía nacional y del buen nombre de Costa Rica.

Somos del señor Presidente, atentos servidores,

Por el Partido Rep. Nacional F. CALDERON GUARDIA
Por el Partido Democrata FERNANDO CASTRO
Por Vanguardia Popular MANUEL MORA V.

NUEVO SISTEMA DE RACIONAMIENTO

Apenas se suprimió el racionamiento, debido a una campaña de los periódicos de la oposición, que de esta manera le hacían juego a los comerciantes ladrones, se desató una ola de especulación que tiene al pueblo a las puertas del hambre. Nuestro Partido luchó entonces por volver a establecer el racionamiento que es la manera más práctica de evitar el acaparamiento

En libertad las mercancías, se las lleva el comerciante más taragote para subirles luego el precio mediante el acaparamiento monopolístico. El Congreso aprobó finalmente el restablecimiento del racionamiento, ley en la que intervino de manera decisiva, el c. Manuel Mora V. Este es un esfuerzo fuerte contra los especuladores.

LUCHA DE MASAS POR EL ABARATAMIENTO DE LA VIDA. QUE LA ESPECULACION SEA APLASTADA. QUE EL ARROZ Y LOS FRIJOLES VUELVAN A LAS CAZUELAS DE NUESTRAS CASAS

El encarecimiento de la vida ha alcanzado proporciones gigantescas. Nunca antes en la historia de Costa Rica el pueblo había pasado por una situación tan tremendamente angustiosa. Los artículos de primera necesidad se venden a precios exorbitantes, los salarios no alcanzan para llenar las más elementales necesidades de los trabajadores, y el hambre y la desnutrición están asolando la vida de las clases necesitadas. Mientras tanto, los comerciantes especuladores, cínicamente, se llenan los bolsillos con dineros robados al pueblo, que los están enriqueciendo criminalmente a vista y paciencia de las autoridades. Ante esa situación desesperante e intolerable, el Buró Político de Vanguardia Popular ha decidido emprender una campaña en escala nacional dirigida a acabar con la especulación de una vez por todas, para lo cual llama a todo el pueblo a cerrar filas, como un solo hombre, en esta lucha contra los criminales hambreadores y las autoridades que no actúan para aplastarlos.

PLAN DE PROPAGANDA POR EL ABARATAMIENTO DE LOS ARTICULOS DE CONSUMO.—

Se ha preparado —y ya está empezando a realizarse— un extenso plan de propaganda, que abarca todos los aspectos posibles de lucha, y que comprende una labor de prensa constante y decidida; una labor de radio insistente

y tenaz; la repartición de hojas sueltas llamando al combate contra la especulación; La realización de mítines y asambleas de barrio, de cantón, de provincia, con oradores valientes y de palabra clara, etc., etc. Se trata de una campaña total, de masas, porque es toda la masa costarricense la que está siendo víctima del encarecimiento de la vida, y es a todo el pueblo y a su partido de vanguardia, a quienes toca acabar de una vez por todas con el hambre y con la miseria.

OBJETIVOS DE ESTA LUCHA.—

Todas las energías, todas las actividades y todo nuestro empeño deben dirigirse a conseguir dos cosas:

PRIMERA: que se acabe ya la complacencia y la venalidad de tantas autoridades que no cumplen con las le-

yes de control de precios y de castigo para los especuladores. En las agencias de policía duermen el sueño de los justos centenares de expedientes que no se activan por negligencia o por lenidad. Cuando hay una sentencia, ésta es, o una condenatoria muy baja y ridícula, o una absolución. Se pierden documentos y expedientes. No se persigue a los tagarotes grandes. El que tiene dinero, el que puede mover hilos o influencias, se pasea impunemente por las calles, porque muchas autoridades encargadas de perseguirlo no lo hacen, por complacencia o porque están vendidas. Esa es la realidad, y la decimos con valentía y con claridad. Y el pueblo todo, sin distinción de partidos ni de colores, debe exigir del Gobierno que, de una vez por todas, destituya a quienes no cumplen con sus deberes, y

(Pasa a la pág. CUATRO)

JUVENTUD VANGUARDISTA LUCHA POR LA DEMOCRATIZACION DE LA CULTURA

Juventud Vanguardista es una organización que agrupa, sin distinciones de ninguna especie, a todos aquellos jóvenes dispues-

tos a luchar por sus intereses específicos y nacionales. Luchamos por un programa, cuya realización práctica significa: seguridad de empleo, acceso a la cultura, justicia social. Por eso, todo aquel joven que sienta deseos de luchar por una patria mejor, más digna, más humana en donde florezca la juventud libre de miseria, de explotación y de ignorancia, tiene en nuestras filas un puesto de combate. Nuestro Partido y nuestra Juventud son los depositarios de las gestas gloriosas de nuestro pueblo, tantas veces enylcecidas por la reacción costarricense. Por eso, formamos parte del movimiento revolucionario que ha de transformar definitivamente al país.

No es, pues, de extrañar que haya sido la Juventud Vanguardista la que presentará al Congreso de la República el proyecto de ley para establecer la enseñanza universitaria gratuita para los estudiantes pobres. Este es uno de los puntos de nuestro programa y una de las aspiraciones más hondas de la juventud que carece de medios económicos.

Hasta hoy la enseñanza universitaria ha estado destinada a servir únicamente a la juventud acomodada. Los estudiantes po-

bres llegan a la Universidad causando privaciones y sacrificios enormes a sus familias. Es alto el porcentaje de bachilleres que anualmente no ingresan a la Universidad Nacional por falta de medios para hacerlo. De esta manera se desperdicia el talento de una gran parte de la juventud.

(Pasa a la pág. CUATRO)

Ya está vigente la ley de inquilinato

Después de una lucha árdua, nuestra fracción parlamentaria consiguió que el Congreso aprobase la nueva ley de inquilinato, en la que se da protección a los inquilinos honorables contra los manejos de los caseros especuladores. Sin embargo, la nueva

ley no lesiona el espíritu de empresa de los constructores, a quienes se alienta a edificar. La nueva ley de inquilinato es una conquista que VANGUARDIA POPULAR entrega a los inquilinos costarricenses.

San José, C. R. Sábado 10 de Agosto de 1946

COMISION DE DIPUTADOS, NOMBRADA POR EL CONGRESO

A PETICION DE FRACCION VANGUARDISTA. PARA INVESTIGAR SOBRE EL PROBLEMA DE ACEITES Y GRASAS. INFORMA A LA CAMARA SOBRE EL RESULTADO DE SUS INVESTIGACIONES

Señores Secretarios del Congreso Constitucional. Señores Secretarios:

Los suscritos, miembros de la Comisión nombrada para estudiar el problema de la carestía del aceite y las grasas en el país se permiten por este medio adelantarle a la Cámara el siguiente informe:

En relación con el alza en el precio del aceite comestible de fabricación nacional—"Vencedor"

—podemos informar que inmediatamente después de nuestro nombramiento nos reunimos con el señor Secretario de Hacienda y con los personeros de la Oficina de Defensa Económica, señores Frostinary y Castresana, quienes aportaron todos los datos y comprobantes que sirvieron a la mencionada oficina para calcular el aumento en el precio del aceite e hicieron, además, una

(Pasa a la pág. CUATRO)

LAS MAESTRAS QUE MILITAMOS EN EL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR NOS SENTIMOS ORGULLOSAS DE PERTENECER A SUS FILAS

TODAS SOMOS MUJERES HONRADAS Y NINGUNA CALUMNIA COBARDEMENTE ESCRITA EN UN ORGANO CAVERNARIO NOS PONDRÁ A TEMBLAR

Le decimos a Pater Familias que si quiera cuando ataca a las mujeres tenga el valor de firmar con su nombre propio, dice a TRABAJO la c. Clemencia de Rodríguez

Hace algún tiempo circula en San José una hoja periódica, dirigida por Carlos Soley Reyes. Sus columnas han estado dedicadas a combatir la legislación del trabajo y todas aquellas instituciones y medidas tomadas para defender la vida de los trabajadores costarricenses. Esa hoja refleja constantemente el estado de ánimo de una tendencia social que tiene todas las características de la tendencia política que desde Berlín difundió el denominado Pater Familias, y que está dedicado no solo a injuriar a la mujer obrera costarricense, sino en la mente enfermiza de este cobarde reaccionario, que busca notoriedad fácil a costa de teorías absurdas.

Según la sabiduría de Pater Familias, es tonto a la prostituta, jeres vayan a la fábrica, al taller, a la oficina o a la escuela para obtener unos cuantos centavos a cambio de su trabajo. Esto, para la mentalidad de Pater Familia, es fomento a la prostitución, ya que, según dice, después del primer salario, se lanzan las mujeres a satisfacer ansias in-

conmesurables de seda, plumas, pieles y brillantes. Dice en un párrafo que si "nuestras mujeres fueran bravas defensoras de su dignidad y de su honra, en buena hora que busquen trabajo fuera. Pero para llenar los bolsillos de los negros brazos, para caer en los negros brazos de los perversos y hasta de los politiqueros intrigantes, no y no. Es decir que las mujeres costarricenses nos vemos compelidas a trabajar, no porque las condiciones sociales de Costa Rica hayan cambiado, sino porque estamos ansiosas de ostentar riquezas y libertinaje.

Es evidente la mala fe de esos razonamientos. Porque nadie ignora que para muy poco sirven los miserables salarios que ganan las mujeres trabajadoras. Es por esta razón también que las

maestras normalistas a que se refiere, en infinitos de casos "terminan como los hombres vendiendo sus sueldos", pues casi nada se puede comprar con los ciento veinticinco colones o cincuenta colones que ganan las maestras por un mes de duro trabajo, que precocemente no está encaminada a difundir intenciones, sino a modelar la conciencia del niño.

Más, la esencia del ataque viene contra las mujeres que militamos en el Partido Vanguardia Popular y en los Sindicatos, ya que él considera que si es un camino pecaminoso trabajar fuera del hogar, organizarse para defender los intereses económicos y sociales que le son inherentes a la mujer moderna, es algo así

(Pasa a la pág. CUATRO)

DIARIO DE COSTA RICA y LA HORA han hecho publicaciones que encierran graves cargos para la CTCR.

El plan prevé la restauración y construcción a costa del Estado, de 86 millones 590 mil 400 yardas cuadradas de superficie de viviendas, de ellas 39 millones.

En comparación con 1947 los gastos para los servicios culturales y otros análogos, en favor del pueblo trabajador, habrán aumentado en 1950 más de dos veces y media, hasta alcanzar la suma de 106 mil millones de rublos.

El número y el equipo de los jardines de la infancia será doble que en 1940. Se atenderá a todos los huérfanos de guerra en hogares infantiles y se les educará a costa del Estado.

UNA CONFERENCIA QUE Ud. DEBE OIR vanguardista, cortesista o republicano, quiere usted enterarse de los diferentes aspectos del pueblo ruso?

de ambos periódicos contestaron al c. Guzmán diciendo que eran informes recibidos de la Prensa Asociada, agencia noticiosa internacional.

Señores don Cipriano Güell y don Oldemar Ramírez.

Muy señores nuestros: Para dejar establecida la verdad en lo que se refiere a las supuestas instrucciones recibidas por la CTCR de la CTAL, sobre actos de sabotaje contra la Electric Bond and Share y su filial costarricense, me permito copiar a continuación el texto exacto de la comunicación recibida por nosotros de la CTAL, firmada por el compañero Vicente Lombardo Toledano, con fecha 29 de Julio próximo pasado:

"Estimados compañeros: El compañero Jacob S. Patofsky, Presidente del Comité de Asuntos Interamericanos del CIO, ha enviado informes a nuestra Confederación sobre el litigio existente entre el Sindicato Unido de Trabajadores Profesionales y de Oficina de los Estados Unidos (United Office and Professional workers of America) y la Electric Bond and Share. Este conflicto se debe a la justa petición de los trabajadores de un aumento de salarios que compense el alza del costo de la vida, así como la exigencia legítima de que la compañía reconozca al Sindicato mencionado.

no. Esta Confederación de Trabajadores de América Latina considera que el caso que nos ocupa representa una oportunidad extraordinariamente importante para llevar a la práctica los propósitos de solidaridad largamente cultivados por los trabajadores de todas las Américas y que la lucha que sostiene la UOPWA, contra la Electric Bond and Share debe interesar profundamente a todo el proletariado de este Hemisferio.

Por medio del Noticiero de la CTAL, y comunicaciones directas mantendré a ustedes al tanto de todos los datos que les sean útiles para el cumplimiento

RESULTADOS DE BONOS PRO "TRABAJO"

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes José Bejarano (3.00), Sección de Heredia (13.00), Sección de Puntarenas (50.00), Cuota extraordinaria Sector N° 7 (100.00), Fabián Soto (6.00), Vendidos en la Administración (25.00), Vienen de las datos publicados (197.00 / 1.126.00), Total (1.323.00).

LAS MAESTRAS...

como una depravación. A las mujeres del Partido nos llama "lindas marimachas", "elementos femeninos al servicio de Manuel Mora" y para las maestras vanguardistas tiene epítetos todavía más infamantes.

de estas tareas de solidaridad. Fraternalmente. (I.) Vicente Lombardo Toledano. Presidente de la CTAL.

Atentamente, (I.) Rodolfo Guzmán Secretario General - CTCR. San José, Agosto 5 de 1946.

LA UNITED OFFICE AND PRO

por la insaciable sed de ganancias de los ricos. Tampoco cejaremos en la lucha por todos los medios a nuestro alcance, para que se terminen para siempre todos los infames de la codicia de este Pater Familias.

HEREDIA Y TURRIALBA

Las dos Secciones que enviaron ya la Cuota de Cien Colones para la campaña contra la especulación. Heredia trajo su cuota el lunes cinco de Agosto. Turrialba trajo su cuota el jueves ocho de Agosto.

¿Qué hacen las otras Secciones?

Imprenta "LA TRIBUNA"

FESSIONAL WORKERS OF AMERICA, UOPWA, ha presentado a la Electric Bond and Share una justa demanda por aumento de salarios en compensación del alto costo de la vida y por el reconocimiento de su organización sindical.

La CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA (CTCR), ha dispuesto solidarizarse con la demanda de los trabajadores norteamericanos de la UOPWA, no solo por la justicia que les asiste, sino porque ellos recogen también demandas hechas en multitud de ocasiones en Costa Rica, a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, subsidiaria de la Electric Bond and Share.

Nos unen, en consecuencia, tanto la solidaridad continental del movimiento obrero, como los problemas que venimos confrontando, iguales en Costa Rica y en los Estados Unidos, frente a la Electric Bond and Share.

Estimamos que es de vital importancia para los intereses todos de la economía latinoamericana evitar un conflicto de mayores proporciones, y que es necesario y ampliamente posible llegar a una solución satisfactoria del mismo, especialmente posible cuando las dos demandas básicas de los trabajadores no están reñidas con las más elementales normas de justicia y democracia.

Por el Comité Nacional de la C. T. C. R., RODOLFO GUZMAN Secretario General

LOTES PARA CONSTRUIR VENDIENDO GRANDES FACILIDADES EN EL PAGO. Lindos lotes de 10 por 30 varas más o menos, con cañería, luz eléctrica y servicio de camión al frente.

DE LA BIBLIOTECA DEL PARTIDO. En la biblioteca circulante que se ha establecido en el Partido y que atiende el compañero Arturo Montero Vega están a disposición de todos los compañeros los siguientes libros: EL CAPITAL (Carlos Marx), SOCIALISMO UTOPICO Y SOCIALISMO CIENTIFICO (FEDERICO ENGELS) (Prestado).

Caja Costarricense de Seguro Social AVISA A TODOS LOS PATRONOS Y A TODOS LOS ASEGURADOS QUE SE HA ESTABLECIDO UNA SECCION, EN LA SECRETARIA DE LA CAJA, OFICINAS CENTRALES, DESTINADA EN FORMA EXCLUSIVA A ATENDER QUEJAS Y RECLAMOS EN RELACION CON LAS DEFICIENCIAS QUE PUDIERAN PRESENTARSE EN LOS SERVICIOS QUE LA INSTITUCION PRESTA

Estos libros han sido regalados al Partido en su mayor parte por los compañeros Manuel Moscoso, Carmen Lyra, Luisa Gozáñez y Arturo Montero. Además de todos estos libros existe una gran cantidad de Boletines de Información de la U. R. S. S., Revista Futuro, Cultura Soviética, Revista 1946, REVISTA DE LA INTERNACIONAL COMUNISTA (con preciosos documentos de Lenin), y además otros libros que no ha sido posible enumerar aquí.

COMENTARIOS REGOCIJADOS - Más de 600 agricultores de Guácimo esperan la promesa del Sr. Presidente

Los ámbitos de Costa Rica están llenos hoy con un nombre: el del señor Ulate. El señor Ulate es —según el criterio de sus cuatro partidarios— el hombre más honorable de Costa Rica: el hombre más inteligente: el señor Ulate estuvo en la Europa devastada en cuanto allí no se disparaba devastada el señor ULATE fué en sus mocedades un antimeritista y hoy es un decidido defensor de la reacción de los Estados Unidos. En fin, el señor Ulate tiene una figura pintiparada como para Presidente de Costa Rica, y así lo sostiene ante el Presidente Truman, el mismo embajador de Estados Unidos en Costa Rica Mr. H. Johnston y así lo reconocieron en el propio Departamento de Estado cuando el señor Ulate se le presentó para que lo vieran en cuerpo y alma y sobre todo el señor Ulate prefiere el triunfo del imperialismo yanqui al de la democracia soviética.

Además, el señor Ulate es capaz de los mayores sacrificios en aras de la patria. ¿Quién no se conmueve al imaginario camino de la casa presidencial en un buen automóvil después de un copioso almuerzo? Y luego su entrevista con el señor Presidente de la República que lo recibe afablemente y lo sienta en un cómodo sillón? Costa Rica no podrá olvidar nunca este gigantesco esfuerzo del señor Ulate al arrellanarse en los cojines de un auto y al conversar tranquilamente con el Mandatario. De esto sólo eran capaces los estóicos espartanos o los romanos de la antigüedad.

Y últimamente el señor Ulate se llama a mismo: "el Sr. Ulate." Seguramente eso se debe a tanto oír hablar del señor Churchill, del señor Roosevelt, del señor Molotov. Así lo hemos constatado al ver las opiniones del señor Ulate en DIARIO DE COSTA RICA y en la HORA, a propósito del convenio entre los diferentes Partidos políticos. El Sr. Ulate quería ser el personaje principal en este entendimiento y resulta que lo relegaron a segundo plano. Eso, como es natural, ha indignado profundamente al Sr. Ulate, lo ha sacado de su comodidad y lo ha convertido en un Sr. Ulate funcional como aquella democracia de algunos maestros que salió a relucir en el último Congreso de ANDE. Este hecho ha puesto a madurar al Sr. Ulate y a presentarse a medio día en su oficina de dueño de Diario de Costa Rica y La Hora.

¿Cómo es posible—aseguran que preguntaba el Sr. Ulate a Mechas, a Paco Núñez y a Oldemar—cómo es posible que gente de "sociedad" como Fernando Castro, se ponga a firmar un documento a la par de Mora, el dirigente de la chusma? Yo no estamparé jamás mi firma a la par de la de un Paco Calderón. Nunca el nombre del Sr. Ulate, se leerá a la par de un hombre que ha hecho tantos chanchullos como Paco Calderón. ¡Nunca! El Sr. Ulate ha cometido fraudes como los que me sacó en cara Leo Castillo. Bueno, ¿y qué? Son los limpios fraudes del Sr. Ulate, que nunca pueden compararse con los de esos... A ver, Núñez a ver Ramírez, dígan que el país está en vísperas de sensacionales acontecimientos políticos, desatados por la mano del Sr. Ulate. Pues el punto de arranque de estos acontecimientos fué el momento crucial en que el

Sr. Ulate desató una polémica con el Presidente Picado y que desde entonces el Sr. Ulate ha guardado un absoluto silencio. Subrayen ese silencio. Dígan que es un silencio semejante al que precedió a la entrega por parte de Jehová de las Tablas de la Ley a su siervo Moisés.

—¿Y quién es en este caso Moisés?—se atrevió a preguntar don Paco Núñez.

—Pues Teodoro —replicó el Sr. Ulate. Yo le dicté las condiciones y él agachó la cabeza.

Los redactores de Diario de Costa Rica y La Hora se miraron llenos de respeto hacia su extraordinario director.

—Dígan también —continuó el Sr. Ulate que el Sr. Ulate y su Partido desconocen los pactos de que habla la prensa caldero comunista.

Los redactores de Diario de Costa Rica y La Hora cambiaron una mirada que tal vez quería significar: "¿Cuál es el Partido del Sr. Ulate? Será el grupo de Mariano Solórzano, Otón Acosta, Mario Echandi, Lafitte Jiménez y el coronel Zeledón, el militar formado en Bélgica?"

¡Ah! el Partido del Sr. Ulate que cabe en un sofá como le pasaba al Partido Comunista ruso a fines del siglo pasado! ¡Ah! El Partido del Sr. Ulate que podría acomodarse en una cazadora y todavía sobrarían campos! Pero este pequeño núcleo puede ser el punto de arranque de un gran partido. ¿Qué sabemos? Ya ven Uds. el Partido Comunista ruso que cabía en un sofá llegó a apoderarse de la sexta parte del planeta y a ganarle la guerra a Hitler. ¿Por qué los cuatro gatos que forman el partido del silla presidencial al Sr. Ulate?

Por lo pronto el Sr. Ulate y sus periódicos están como agua para chocolate por que el representante del Partido Democrático, don Fernando Castro Cervantes que es hombre de "sociedad" firmó junto con Mora. Esto tiene asqueado al Sr. Ulate, descendiente del Conde de Orgaz, del marqués de Peña y Peña, del barón de X., etc. etc. descendiente de don Pedro de Alvarado y de Pepino el Breve. El es hombre de "sociedad", por sus venas corre sangre tan azul, que cuando muera puede evaporarse el agua y lo que queda servirá para azullear la ropa blanca de todo el país. Es lógico que un personaje como el Sr. Ulate no se avenga con entendimientos con gentuza como Mora... Otra cosa sería si el pacto fuera con un Montealegre, con un Peralta, con un Stettinius. Ya ven, el Sr. Ulate hizo su pacto con los reaccionarios yanquis y vino abanicándose con el imperialismo yanqui disfrazado de democracia.

Por lo pronto la candidatura del Sr. Ulate está a la orden del día. El espera que sus CUATRO partidarios sabrán luchar por ella y servísela en azafate de plata con pastillitos y rosquetes. Además su actitud altiva de gran señor ante su repulsa para firmar un convenio en el que toman parte plebeyos como Mora y pecadores como Paco Calderón, le han valido adhesiones tan valiosas como la de un Lafitte Jiménez tan honorable, y la de un Tobarro Salazar, hombre ejemplar por su amor al trabajo y por haber amasado un gran capital con el sudor de su frente. Tanto Tobarro como Lafitte se han solidarizado con el Sr. Ulate.

Señora doña Luisa González.

Después de saludarla me dirigí a usted para pedirle nos haga el favor de publicar en TRABAJO lo que voy a poner en conocimiento de usted. Es la situación tan difícil que pasamos los agricultores de esta lugar pues este año nuestras siembras de maíz han sufrido una pérdida del veinticinco y el cincuenta por ciento a causa de los temporales y de los malos caminos, lo cual es una ruina para todos nosotros, que es lo único que podemos sembrar, pues no podemos extender la agricultura en debida forma por falta de seguridad en nuestras parcelas; esto está desorientando el ánimo de más de seiscientos agricultores que habitan en este lugar, en espera de que don Teodoro, cumpla con sus promesas que le ofreció a los vecinos de Guácimo. La prueba es que este año han abandonado más de cincuenta agricultores las tierras, aburridos de esperar que se les dieran sus lotes, en los cuales estaban perdiendo su salud ellos y sus familias.

Su servidor,
León Zúñiga Solano.

A LUCHAR PARA BAJAR DE LAS NUBES EL ACEITE EL MAIZ, EL ARROZ Y LOS FRIJOLES



Los especuladores sin conciencia que sólo piensan en hacer dinero a como haya lugar, han logrado elevar el precio de los alimentos básicos del pueblo costarricense. La clase trabajadora organizada tiene que bajar de las nubes, con su esfuerzo el maíz, el arroz, los frijoles y el aceite. — A unirse todos en la gran marcha a contra el hambre y la especulación.



EL PULSO DEL MUNDO

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

El bloque anglosajón ha hecho lo posible por derrotar en la Conferencia de París la tesis de Molotov de restringir la negociación de los Tratados al menor número posible de Naciones. Dicha tesis pone a la Unión Soviética en un plano de mayor igualdad, ya que los otros cuentan con un mayor número de votos.

Por fin la Gran Bretaña presentó una fórmula a propósito del procedimiento de votación, para solucionar el conflicto surgido en la Conferencia de París entre el bloque soviético y el bloque armado por Estados Unidos y Gran Bretaña. La proposición británica se compone de dos partes: 1º que las cuatro grandes potencias se avengan a incluir en el texto de los tratados de paz cualquier recomendación que reciba una mayoría de las dos terceras partes de los votantes en el pleno de la Conferencia y 2º que las cuatro grandes potencias consideren, pero no por ello se obliguen a aceptar cualquier recomendación que reciba una simple mayoría de votos en el seno de la Conferencia.

En el curso de las discusiones, Byrnes desafió a Molotov diciendo que estaba seguro de que las palabras con que él atacaba al Ministro ruso no serían publicadas en Rusia. A esto Molotov contestó: "deme usted el texto de su discurso y lo publicaremos palabra por palabra en Rusia". Y el discurso de Byrnes ha sido publicado en toda la prensa soviética.

LA LIBERTAD DE PRENSA EN LAS ZONAS EUROPEAS CONTROLADAS POR LOS YANQUIS

En THE NATION del 18 de mayo del añoen curso leímos que; El teniente general J. Lawton Collins director de información del ejército dijo que no querían barreras para impedir la información entre el ejército y el pueblo. Estas declaraciones parecían una protesta por ciertas barreras de censura de prensa existentes. También se había de censura que no permite informar acerca de las condiciones en que están los reclusos en Campos en que todavía tienen judíos concentrados. Parece que un corresponsal fué amenazado con el arresto si no abandonaba el campo inmediatamente. Como se ve, cuando a los yanquis les parece bien, establecen y mantienen la censura de prensa.

LOS LINCHAMIENTOS DE NEGROS EN LOS ESTADOS UNIDOS

En el sur de los Estados Unidos la lucha racial entre blancos y negros se ha agudizado. El nazismo parece haber dejado allí lecciones muy efectivas. Hay gobernadores y diputados y senadores como el famoso Bilbo que fomentan el asesinato de negros con el lema de la supremacía blanca, como quien dice, la supremacía de la raza aria. Eugenio Hallmidge, recién electo gobernador de Georgia hizo toda su campaña a base de invectivas y maldiciones contra los negros.

En Georgia que cuenta con más de 3 millones de habitantes, de los cuales más de un millón pertenecen a la raza negra, no se permitía a los negros emitir su voto en las campañas electorales. No fué sino este año que pudieron votar por primera vez.

Con el triunfo de Talmadge, los fanáticos miembros del Ku-Klux Klan se envalentonaron. Talmadge les ofreció benevolencia en caso de ser acusados por la persecución contra los negros. Y la ola de asesinatos de ciudadanos negros se ha desatado en el país de Lincoln y de Roosevelt.

En estos días (cuenta TIME, N.º del 12 de agosto) se han registrado varios crímenes; en un camino solitario de Georgia aparecieron los cuerpos de cuatro negros asesinados. También se encontró el cuerpo de un negro de 37 años flotando en el agua del río Mississippi. Este, llamado León McAtee, había estado preso cuatro días porque un plantador blanco lo había acusado de haberle robado una montura. Luego este mismo plantador lo hizo poner en libertad alegando que lo necesitaba para recoger su cosecha de maíz. Cuando el negro salió de la cárcel fué llevado a un potrero por el plantador, por un hijo de éste y varios vecinos. Allí lo flagelaron con un mecate grueso; cada uno de los presentes tomaba su turno en aquella inhumana tarea. La esposa del infeliz, miraba aquel horror escondida detrás de un matorral. Lo vio cuando lo echaron en un camión y se lo llevaron. Luego apareció flotando en un brazo del río Mississippi. Más tarde se comprobó que no había robado la montura.

LAS TIOCONEJADAS DE LOS ESPECULADORES

Me permito enviar, para su publicación en TRABAJO, algunas de las maniobras de que se valen los comerciantes especuladores para burlar las disposiciones que se dictan contra la especulación: Hay comerciantes que importan telas cuya trama es mitad seda y mitad algodón. En la Aduana se les afirma como seda que tienen que pagar un aforo más alto que el algodón. Y las venden al por menor como si fuera seda. Luego hacen un reclamo a la aduana para que les devuelva el dinero que pagaron de más, pero estos comerciantes no devuelven el dinero a las detallistas que les pagaron la tela como seda. En este caso la aduana demuestra incompetencia por no saber distinguir una tela de seda de una tramada de algodón. Y el comerciante VIVO se aprovecha de esto que no nos atrevemos a llamar sino INCOMPETENCIA de la aduana para aforar como seda lo que es una media seda. Otros comerciantes traen mercaderías directamente de las fábricas, en grandes partidas, lo cual los favorece. El valor de los fletes les resulta así menor y por lo tanto el artículo sale más barato para el importador. Luego, al señalarse el precio en plaza resulta también bajo para el consumidor. Pero los comerciantes importadores venden un poquito a precio bajo y luego esconden el resto de la mercadería mientras reciben pequeñas partidas del

comerciantes judíos y no judíos se enriquecen amparados por la prensa reaccionaria que hace responsable del alto precio de los artículos a los Inspectores de Precios. Creo mi deber dar estos datos al público para que los lectores se den cuenta en donde está la madre del cordero. No puedo dar los datos con sus nombres, porque la justicia dice que es un delito, pero estoy dispuesto a dar estos nombres a quien venca el comerciante presenta. ¿a preguntármelos? Cuando los justos de DIARIO DE COSTA RICA y de LA HORA quieren ver los informes que deseen para combatir a los especuladores. Aún cuando les resulta muy peligroso, porque pueden perder avisos.

Casas Baratas para el Pueblo.— vivienda decente para el TRABAJADOR

El problema de la habitación sigue siendo el mismo. Está sin resolver. Y el pueblo quiere casas; pide que la Ley de la Habitación se convierta en una realidad cuanto antes. Por eso nos quitamos el dedo del renglón; seguimos señalando esta cruda realidad de la falta de viviendas. Los alquileres están por las nubes. El pueblo tiene que vivir en chinchorros y ranchos inmundos. Por eso, esperamos que muy pronto se hagan las licitaciones para la construcción de casas baratas. Los Partidos que llevaron al poder a don Teodoro Picado lo prometieron; es parte de su programa. Tiene la palabra ahora la Caja del Seguro Social. Y esta respuesta han de ser cien, docientas, quinientas casas muy pronto.

Dr. F. QUINTANA
Médico y Cirujano
SAN JOSE
Frente a la Escuela Gregg
Horas de Oficina: De 8 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.
Todos los días, menos sábado y domingo.

SEÑORES COLCHONEROS Y TAPICEROS
TENEMOS A SU DISPOSICION
Tapices en 5 colores distintos. Damascos, Balsa, Heno, Hilo para Coser. Damascos \$ 8.00 yda. Balsa \$ 1.00 lb. Cortes para colchón. Todo por Mayor o al Menudeo — Los Mejores Precios — Visítenos en
"Mueblería y Compra Venta San Bosco"
Frente Juan Miguel Yamuni

NO ME EXPLICO COMO HAY MAESTRAS QUE SE ATREVEN A NEGAR LOS BENEFICIOS DE LAS LEYES SOCIALES

Doña Helma de González es una joven maestra de la Escuela Rumiro Aguilar. También es madre de dos niños. Su último hijo apenas tiene un mes. Ella es una madre inteligente y feliz. Nos busca y nos cuenta llena de entusiasmo y de agradecimiento: "Me parecen increíbles las ventajas y los beneficios que podemos obtener ahora las madres que tenemos que trabajar ya sea en la escuela, en oficinas o en talleres. Según las últimas leyes y disposiciones en beneficio de las maestras que son madres me han correspondido ahora con el nacimiento de mi último niño, cinco meses de vacaciones ganando el sueldo entero y además por el artículo 134 durante cuatro meses ganaré también medio sueldo, pues todavía estoy en tratamiento por enfermedad. Además me correspondieron \$ 30 de subsidio y todos los servicios en la Maternidad Carit, donde fui atendida admirablemente. ¿Saben ustedes lo que esto significa, para nosotras las maestras que ganamos salarios tan bajos? Realmente nos parece un milagro vernos gozando de tantos derechos y garantías! Conozco muchos casos de maestras amigas, que además de todos esos beneficios, también han recibido durante todo el tiempo el embarazo servicio prenatal, reconstituyentes y lactantes para ayudarles a alimentar a sus niños. La verdad es que no acabaré uno de agradecer en toda su vida, estas leyes tan beneficiosas para las madres pobres—Y, censea,

han de creer ustedes que todavía hoy maestras que se empecinan en negar estas realidades? —Pero como no se convencen ante hechos tan concretos? —¿Saben ustedes qué dicen? Que todo eso es pura política. —¡Qué barbaridad! —Entonces yo les digo: —Qué más quisiéramos que la política siempre fuera así, realidad constante y sonante para el pueblo — y no simples vivas y pleitos de políticos, que nada le dejan a uno. Así entiendo yo, los tumbos de la nueva política que dirige Van guardia Popular. Es esa la política que si nos conviene a nosotras las madres. Así con estas leyes si se honra, se respeta y se defiende a las madres costarricenses para las madres pobres—Y, censea,

QUINCE DE AGOSTO A LAS NUEVE DE LA MAÑANA

GIGANTEZCA MANIFESTACION DE MUJERES, CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA TODAS LAS MUJERES DEL PUEBLO; PRESENTES A ESA HORA EN LA PLAZA DEL PACIFICO

MANO DE HIERRO PARA LOS ESPECULADORES!

GRANDES MITINES DE VANGUARDIA POPULAR EN SU GRAN JORNADA DE LUCHA CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA

<p>SAN JOSE—SALON CENTRAL Lunes 12 de Agosto a las 7 y 30 p. m. Gran Mitin Organizado por la Célula "MEXICO" 1º Música 2º Informe de la labor realizada por la Célula. 3º Palabras de Luisa González. 4º Discurso de Jaime Cerdas.</p>	<p>HEREDIA Miércoles 14 de Agosto Gran Mitin de la Juventud Vanguardista. Harán uso de la palabra los compañeros Esperanza Campos Alvaro Montero y el Diputado Manuel Mora Valverde</p>	<p>MANILA Jueves 15 de Agosto Gran Mitin. Hará uso de la palabra el Diputado Carlos Luis Fallas</p>	<p>BARRIO RINCON DE CUBILLOS Miércoles 14 de Agosto A las Siete de la Noche Gran Mitin. Harán uso de la palabra los compañeros Clemencia Valerín y Fernando Villalobos</p>	<p>SAN JOSE (LA URUCA) Lunes 12, a las 7 de la noche Gran Mitin en el local situado 25 varas del "Primer Amor". Harán uso de la palabra los compañeros Gonzalo Montero y Adolfo Braña</p>
<p>BARRIO CORAZON DE JESUS Martes 13 de Agosto a las Siete de la Noche Gran Mitin. Harán uso de la palabra los compañeros Carlos Luis Villalobos</p>	<p>ALAJUELA Miércoles 14 de Agosto Gran Mitin a las Siete de la noche. Harán uso de la palabra los compañeros Ignacio de la Cruz y el Diputado Alfredo Picado</p>	<p>HEREDIA Lunes 12 de Agosto A las Siete de la Noche Gran Mitin. Harán uso de la palabra los compañeros Clemencia Valerín y Luis Carballo</p>	<p>SANTA ROSA DE SANTO DOMINGO Domingo 11 de Agosto A las Nueve de la Mañana Gran Mitin. Hará uso de la palabra el compañero Carlos Luis Villalobos</p>	<p>SAN ISIDRO DE HEREDIA Domingo 11 de Agosto A las Nueve de la Mañana Gran Mitin. Hará uso de la palabra el Diputado Carlos Luis Fallas</p>

COMISION DE DIPUTADOS

(Viene de la pág. PRIMERA)

amplia información al respecto. Para realizar la comprobación de tales cálculos nosotros consideramos luego que nos era absolutamente necesario contar con la colaboración de un técnico en la materia, acordando en consecuencia nombrar como Asesor de esta comisión para el objeto de esta comprobación al Lic. Manuel García Valverde, técnico en Ciencias Económicas. El señor García Valverde, con la autorización del caso y en nombre de esta Comisión, está ya realizando el mencionado estudio, de cuyos resultados informaremos a la Cámara con toda amplitud en su oportunidad.

En cuanto a buscar la mejor forma de conjurar la grave amenaza de la completa falta de aceites y grasas en el país para los últimos meses del año, podemos informar que con ese objeto nos hemos reunido varias veces con el Consejo de Producción y con los señores del Banco Nacional de Costa Rica, y que, después de un amplio cambio de impresiones y de tomar en cuenta múltiples factores y posibilidades, llegamos en común a la conclusión de que, para asegurar a la patria sus necesidades de aceites y grasas en lo que resta del presente año, es indispensable, como única posibilidad concreta, que el Congreso inmediatamente haga ley de la República el proyecto que a continuación nos permitimos someter a la consideración de los señores diputados y que dice:

El Congreso, etc.
DECRETA:

Artículo 1º.—Facúltase al Consejo Nacional de la Producción para que, por medio de la Sección de Fomento de la Producción lleve a cabo importaciones de aceites y grasas para el consumo humano en cantidades suficientes para suplir las necesidades del país durante el resto del presente año, de acuerdo con las estadísticas y demás datos a su alcance.

Autorízase asimismo al Consejo para que, si lo crea del caso lleve a cabo arreglos con los comerciantes importadores de esos artículos, a fin de que efectúen ellos las importaciones en todo o en parte, siempre que otorguen garantías suficientes a juicio del Consejo, para que éste pueda asegurar tanto el precio de la mercadería, como su ordenada distribución. En estos casos, el Consejo, determinará el precio para la venta, tomando en cuenta como máximo hasta un 5 por ciento para gastos y administración, y un 3 y medio por ciento de utilidad. Igualmente queda autorizado el Consejo para entrar en arreglos, caso que lo considere conveniente, con los fabricantes de aceites y grasas a fin de hacer posible la importación de materia prima que requiera la fabricación de esos productos.

Artículo 2º.—El Consejo deberá mantener, mientras dure la presente emergencia y en la forma que considere conveniente, una cantidad de aceites y grasas suficientes para que llene las funciones de fondo estabilizador. De permitirle las ofertas extranjeras el valor de esta reserva, no será inferior a un millón de colones.

Artículo 3º.—Elevase el capital de trabajo e inversión de la Sección de Fomento de la Producción, en la suma de dos millones de colones, más para que sea administrado en forma definitiva e irrevocable por el Banco Nacional de Costa Rica, de conformidad con las leyes números 26 de 6 de noviembre de 1943, 110 de 26 de julio de 1944, 36 de 21 de diciembre de 1944 y 632 de 27 de julio de 1946, y para cumplir los propósitos de la presente ley, para lo cual se destina en forma permanente la totalidad del impuesto creado por el artículo 14 de la ley número 37 de 13 de julio de 1943, a partir del primero de enero de 1947, conforme la disposición establecida en la ley número 632 precitada, en su artículo transitorio.

Artículo 4º.—Autorízase al Banco Nacional de Costa Rica, para que por medio de su Departamento correspondiente, efectúe adelantos a la Sección de Fomento de la Producción con garantía de la renta creada por el artículo anterior y los aceites y grasas que importe en cumplimiento de la presente ley.

Artículo 5º.—Autorízase a la Secretaría de Hacienda y Comercio para que, a solicitud del Consejo y de acuerdo con las estadísticas y precios de los productos en el exterior, rebaje o suprima los derechos de aduana que pesan sobre los aceites y grasas.

Artículo 6º.—Esta ley es de orden público y regirá desde el día de su publicación.
De los señores secretarios, atentos servidores,
Manuel de J. Quirós.
Antonio Riggioni
Carlos Luis Fallas.

PESAMES Y AGRADECIMIENTO

Hace pocos días murió en Barba la compañera Consuelo de León, esposa del c. Ruperto León residente en aquel lugar y miembro de la Célula HERMINIO ALFARO de la Sección de Heredia. El Partido y TRABAJO presentan

GRAN MITIN EL 15 DE AGOSTO A LAS 7 DE LA NOCHE EN EL LOCAL DE LA "CTCR."
Invitamos a todas las mujeres del pueblo y a sus hijas a este Homenaje de simpatía y de respeto

JUVENTUD VANGUARDISTA

(Viene de la pág. PRIMERA)

nera, se reduce la importancia de la enseñanza secundaria gratuita, cuyo complemento vendría a ser la enseñanza universitaria también gratuita.
Por otra parte, el país necesita cada vez con mayor urgencia peritos agrícolas, veterinarios, científicos, etc. Si esto es así, lo que procede es abrir las aulas de la Universidad Nacional a más extensas capas de población, a estos bachilleres que no pueden hacer su carrera profesional por falta de dinero. Siempre el dinero!

En la actualidad las diferentes escuelas universitarias conceden una o dos matrículas por año. No pueden hacerlos en mayor escala porque la Universidad Nacional carece de fondos suficientes para afrontar esta situación. Por eso nuestro proyecto de ley que ha sido acogido por nuestra fracción parlamentaria, establece una renta que posiblemente produzca un poco más de cien mil colones anuales, que es la suma que la Universidad Nacional ha venido presupuestando por concepto de todas las matrículas. De esta manera, nuestro proyecto no sólo no lesiona a la Hacienda Pública sino que le proporcionará una entrada con el excedente de la renta.

Sabemos que si nuestro proyecto no soluciona en forma definitiva este serio problema de poner la enseñanza al alcance de nuestro pueblo, si representa un paso muy importante en su solución. Tratamos, pues, de complementarla y fortalecer la gran conquista

ya, razón por la cual la Célula CUSTODIO VEGA y todos los camaradas del Partido le presentan su más sentida condolencia.
El c. Emilio Mora, residente en Barrio Corazón de Jesús, ha sufrido la pérdida de una hija su-

Restablecido el derecho de huelga

La clase trabajadora de Costa Rica se ha apuntado un triunfo ruidoso, al aprobar el Congreso el Proyecto de Ley de la CTCR, para restablecer el derecho de huelga para los trabajadores de las empresas llamadas de servicios públicos, entre las que se cuentan las de transportes. Los diputados del Partido Republicano Nacional, con excepción de 3, apoyaron la lucha de la fracción parlamentaria de Vanguardia Popular por su justicia y su espíritu democrático. El triunfo de los trabajadores ha sido rotundo. ¡Hey justicia!

YA ESTA de nuevo a la venta en todos los buenos establecimientos de San José, el famoso

Jabón PUNTO ROJO

MAS ESPUMOSO - MAS RENDIDOR - MAS ECONOMICO
SEÑORA, ahorre Dinero usando sólo este magnífico Jabón

Distribuidor Exclusivo: VICTOR BOLANOS V.—Teléfono 3436

QUE SE DIGA DONDE SE PUEDE OBTENER LOS SERVICIOS DE LA OBSTETRICA MUNICIPAL DE TIBAS

Nuestro corresponsal en Tibas ha recibido diversas cartas de sus horas difíciles, porque no saben que viste ese servicio municipal en Tibas, pagado con los dineros del pueblo.
Hacemos nuestra la petición de esos vecinos y rogamos a la Corporación Municipal de Tibas que satisfaga sus deseos para que las madres pobres sepan a dónde recurrir para obtener los servicios de la mencionada obstetrice ven en serias dificultades en

27 DE AGOSTO
SERENATA A MANUEL MORA
con motivo de su cumpleaños
Comité Organizador: Guillermo Fernández, M. Moscoa, Carlos Luis Villalobos, Alfredo Picado.

BAILE
En el salón de Partido, hoy Sábado 10 de Agosto a las 7 y media de la noche.
El Sector 7 invita a los vanguardistas y simpatizantes. El producto de este baile está destinado a la campaña contra la carestía de la vida.
Magnífica orquesta - Grandes sobrasas

LUCHA DE MASAS

(Viene de la pág. PRIMERA)

ordene que la Ley se aplique. Hay que torcerle el pescuezo a ese buitres sanguinario de la especulación, y sólo hay un camino para hacerlo: meter en la cárcel a todo delincuente que esconda mercaderías o las venda a precios más altos de los legales.
SEGUNDA: La otra cosa que urge realizar es el abaratamiento de estos cuatro artículos: el arroz, los frijoles, el maíz y el aceite. En lo que se refiere al aceite, ya el Congreso está aprobando una moción de la fracción vanguardista en el Congreso, que permitirá importar grasas y aceites a precios bajos, para resolver el problema de su escasez y su carura. Para enfrentarse al problema del arroz, maíz y frijoles, base de la alimentación nacional, se presentará un proyecto que sin duda alguna será convertido en Ley, la cual permitirá que el Banco Nacional compre a los productores estos artículos a precios buenos, y los venda al público consumidor a precios que estén al alcance de su bolsillo. Como necesariamente esto significará una pérdida para el Banco Nacional, esa pérdida se cubrirá con una renta que se creará, y que ya se ha encontrado.
Resumiendo: los objetivos de lucha deben ser: castigar a los especuladores, obligando a las autoridades a que cumplan con la ley, y conseguir que el arroz, los frijoles, el maíz y el aceite se pongan al alcance del bolsillo del pueblo.

EL PUEBLO EN PIE.—A LUCHAR, A COMBATIR.—

Ya la paciencia del pueblo ha llegado a su último límite. Nosotros, los trabajadores, la gran masa de asalariados, somos los que con nuestro trabajo creamos la riqueza del país.
Por eso es intolerable que se nos tenga aplastados bajo la bota insostenible de la carestía de la vida. La angustia llena nuestros hogares. La amargura del hambre nos persigue. La desfachatez de los especuladores nos llena de santa cólera. La complacencia y la venalidad de tantas autoridades. Nos tiene indignados.
Por eso exigimos que todo esto se acabe ya, y que se le ponga remedio. VANGUARDIA POPULAR, aliado del Gobierno, pero con su plena libertad de crítica siempre alerta, pide energicamente que este problema del encarecimiento de la vida se termine. Que se emplee mano de hierro. Que todo hambreador público sea sancionado sin miramientos, sea amigo o enemigo político. Y que los frijoles y el arroz vuelvan a la cazuela de nuestras casas. Para eso llamamos a todo el pueblo a combatir. Es necesario que el plan de propaganda y de agitación pública alrededor de este problema se realice a todo fuego y a todo tren, con la colaboración de todos. Que se oigan los programas de radio, y se lean las hojas sueltas, y se asista a los mítines. Pero aún más: cada ciudadano debe convertirse en una fuerza viva y constante contra la carestía de la vida. En las esquinas, en el trabajo, en la casa, en el teatro, el tema de conversación debe ser esta pelea por el abaratamiento de las subsistencias. Hay que influir en el vecino tío; convencer al que nada le importa, que debe importarle este problema, porque todos necesitamos comer; hacer de cada persona un soldado más en esta lucha, porque esta es una lucha contra el hambre de todos y por el alimento de todos.
Debe trabajarse con tanto o mayor entusiasmo que si se tratara de una campaña electoral. Porque si éstas son importantes, más importantes es todavía defender el bocado que necesitamos para vivir. Así, pues, a movilizarse como en tiempos de elecciones, arrolladoramente.
¡De pie, camaradas y ciudadanos! TRABAJO los llama a pelear, a demandar del Gobierno más energía, menos pueblo. Que sea una lucha de masas! Nuestra fuerza no está en nuestros bolsillos, sino en nuestro inmenso número, y en la libertad que tenemos para exigir que nuestros derechos se cumplan. ¡Somos los consumidores! Y no vamos a permitir que unos cuantos comerciantes enriquecidos a costa nuestra conviertan a Costa Rica en un cementerio viviente, teniendo unos racionados a base de precios altísimos.